
Réunion du Conseil d’établissement de l’école François-Thibault 
Mardi 10 octobre 2023 à 18h 

Lab créatif (entrée principale avenue Grand-Pré) 
 
PROCES-VERBAL 
 
Étaient présents 
Natalie Arsenault, directrice Jenny Barriault, resp. du service de garde 
Pascale Julie Leblanc, parent Marie-Hélène Arbour, enseignante  
David Roy, membre de la communauté Lucie Lamarre, parent 
Agathe Arsenault, enseignante Eric Arsenault, enseignant 
Agathe Arsenault, parent Annie Langlois, enseignant 
Nancy Audet, parent Tommy Yaun, parent 
Sabrina Houle, parent Laurence Galarneau Girard, membre professionnel 
Vincent-Olivier Bastien, parent  
 
Étaient absents 
 
Myriam Custeau 
Julie Babin, enseignante 
Vikie Arsenault, parent 
Sonia Pitre, enseignante 
 
 
I : information D : décision 
 

1. Vérification du quorum et ouverture de la séance 
Accueil de tous les participants. Il y a quorum. 
 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
Mme Nancy propose, appuyée de M. Vincent-Olivier, de l’adoption de l’ordre du jour.  
 

2324-10-01 Adopté à l’unanimité. 
 

3. Lecture, suivi et adoption du procès-verbal du 6 juin 2023 
Mme Lucie propose, appuyé de M. Vincent-Olivier, l’adoption du procès-verbal.  
 

2324-10-02 Adopté à l’unanimité. 
 

4. Présentation des membres 
Nomination des membres : M. Tommy Yaun, appuyé par M. Vincent-Olivier, est nommé président du 
conseil d’établissement.  
 
La présentation a été faite en début de réunion.   

 
Membres-parents : Tommy Yaun, Pascale-Julie Leblanc, Lucie Lamarre, Sabrina Houle, 

Vincent-Olivier Bastien et Agathe Arsenault 

Parents substituts : Nancy Audet, Alexandra Arsenault, Justine Galarneau-Girard 
 
Membres de la communauté : David Roy, conseiller municipal à la ville de Bonaventure et agent 

de promotion à la santé pour la MRC et Myriam Custeau, directrice 
du Musée acadien du Québec. 
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5. Calendrier des rencontres du conseil d’établissement 
Les rencontres auront lieu à 18h cette année.  
 
Mme Sabrina propose, appuyée de Mme Nancy, propose l’adoption du calendrier des rencontres.  

2324-10-03 Adopté à l’unanimité. 
 

6. Mot de la direction : 
 
6.1. Formation obligatoire destinée aux membres du conseil d’établissement 

Mme Natalie présente les documents relatifs à la formation. Nous avons plusieurs nouveaux 
parents.  

 
6.2. Pédagogie :  

 
6.2.1. Projet éducatif 

Il est présenté et il devra être adopté lors de la rencontre de février 2024.  
 

6.2.2. Calendrier des étapes  
Mme Natalie nous présente le calendrier. Le 18 octobre sera un arrêt pédagogique, en 
lien avec le 3 minutes supplémentaires que les enseignants accumulent à chaque jour. 
Les parents manifestent un manque de clarté quant à l’horaire de cours puisque le 3 
minutes ne figure pas dans l’agenda. Un message sera envoyé aux parents de l’école 
afin de les informer de cette procédure.  

 
6.2.3. Services directs offerts aux élèves (éducation spécialisée et orthopédagogie) 

Mme Natalie explique que les besoins de nos élèves sont évalués par le comité EHDAA. 
 

6.2.4  Éducation à la sexualité : planification annuelle 
La planification est présentée au comité. 
 
M. Vincent-Olivier propose, appuyé de M. Tommy l’adoption de la planification 
annuelle.  

2324-10-04 Adopté à l’unanimité. 
 

6.3. Vivre-ensemble et citoyenneté / milieu sain et sécuritaire 
 

6.3.1 Alimentation 
Le nouveau guide des collations a été distribué aux parents de notre école. Les parents 
sont satisfaits en grande majorité. 

 
6.3.2 Sorties près de l’école 

Mme Sabrina propose, appuyée de M. Vincent-Olivier, que les sorties à pied près de 
l’école soient permises.  

 
6.3.3  Pratique d’évacuation et procédure en cas de confinement barricadé 

La pratique d’évacuation en cas d’incendie aura lieu ce jeudi, le 12 octobre. Les 
pompiers seront sur place. Les enseignants informeront les élèves le matin même de 
la pratique. Une autre pratique aura lieu lors de l’arrêt pédagogique du 3 novembre 
prochain afin de faire le même exercice lors des heures du service de garde.  
 
Le policier scolaire, M. Dany Smith viendra rencontrer les enseignants pour revoir et 
donner des précisions sur la procédure en cas de confinement barricadé.  
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6.3.4 Aménagement cour d’école 
Nous sommes à la phase 2 du projet. Le terrain multisports est maintenant disponible 
sur la cour d’école.  
 

6.3.5 Sorties culturelles et sportives à venir 
 
 Équi Justice est venu rendre visite aux élèves la semaine dernière.  
 Maison des Jeunes, les élèves du 3e cycle iront visiter l’endroit.  
 11 octobre, les élèves du préscolaire se rendent à la Ferme Bourdages.  
 11 octobre, la pièce de théâtre « Moi, c’est moi ! » pour les élèves de l’école.  

20 octobre, Bouge ta vie revient cette année, pour plusieurs rencontres cette année.  
 23 octobre, parascolaire en dessin.  

2 novembre : Exploramer se déplace à notre école pour les élèves du 3e cycle.  
3 novembre : Exploramer pour les élèves du service de garde.  
12 novembre : Cross-country au Bioparc.  
 
Mme Lucie propose, appuyée de Agathe (ens.), la sortie à la Ferme Bourdages pour les 
élèves du préscolaire.  
 

2324-10-05 Adopté à l’unanimité. 
 

6.3.6 Conseil étudiant 
Nouvelle formule cette année, gouvernement étudiant avec une campagne électorale 
et des élections qui suivront dans les prochaines semaines.  
 
La première activité qui sera planifiée par le conseil étudiant devrait être pour 
l’Halloween.  
 

6.3.7 Comités Bienveillant et Pense avant d’agir 
Mme Natalie nous informe que ces deux comités seront encore présents dans l’école 
cette année dans le but de prévenir la violence et l’intimidation. 

 
6.4  Photos scolaires 

 Les photos seront prises au cours de la semaine prochaine par M. David Arsenault. 
 
7. Suivi AGA 

Nouvelle formule pour l’AGA qui a eu lieu en septembre. Les parents allaient visiter les classes en mode 
portes ouvertes, plutôt que des rencontres formelles avec les enseignants. Les parents se rendaient à l’AGA 
par la suite. Le CPÉ discutera de cette formule et l’équipe-école également afin de proposer une formule 
adéquate pour la prochaine rentrée. 
  

8. Projets portés par le CÉ 
 
8.1 Enjeux de sécurité au débarcadère 
Nous sommes en attente dans le processus. Les travaux devraient avoir lieu au printemps prochain.  

 
8.2 Identité culturelle acadienne/nom de l’école 
Un projet toujours en route avec les différents partenaires.  
 
8.3 Code vestimentaire 
Le code a été présenté aux élèves et parents de notre école par le biais de l’agenda des élèves.  
Un comité devrait être formé au cours de l’année afin de faire évoluer notre code vestimentaire.  
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9. Frais déboursés aux membres 
Un budget alloué aux membres du CÉ afin de couvrir les frais de gardiennage pour assister aux réunions.  
 
M. Vincent-Olivier propose, appuyé par Marie-Hélène, qu’il soit déterminé plus tard dans l’année du moyen 
utilisé pour ce poste budgétaire.  

2324-10-06 Adopté à l’unanimité. 
 

10. Règles de régie interne du conseil d’établissement 
 
M. Vincent-Olivier propose, appuyé par M. Eric, que ce point soit reporté à la prochaine réunion du CÉ. 

 
11. Service de garde 

 
11.1. Service de cafétéria 

Une collaboration sera élaborée entre le service de cafétéria de la polyvalente et celui de notre 
école.  

 
11.2. Activités à venir 

Exploramer 
18 octobre : Piscine 
 

11.3. Date limite d’inscription pour bénéficier de la subvention 
C’était le 30 septembre dernier.  
 

11.4. Régie interne 
Mme Natalie enverra les règles aux membres du CÉ. 
 

12. Comité de parents 
 

12.1. Capsule à visionner pour les représentantes au comité de parents 
Mme Sabrina représente notre école et demeure sur ce comité cette année. Mme Lucie sera 
substitut au comité de parents.  

 
13. Correspondance de la présidente 

Rien à signaler. 
 

14. Autres sujets 
 

14.1 Identification des autobus 
Un parent suggère que les autobus soient identifiés afin de faciliter le repérage pour les élèves.  
 

15. Période de questions 
Aucune question. 
 

16. Levée de l’assemblée 
Mme Nancy propose, appuyée de Mme Jenny, la levée de l’assemblée.  
 
L’assemblée se termine à 19h55. 

2324-10-07 Adopté à l’unanimité. 
 
Eric Arsenault, secrétaire de la réunion. 

 
 

Natalie Arsenault, directrice 


